

**CONFÉRENCE** Le Réseau objection de croissance invite jeudi le candidat à la présidentielle française à s'exprimer.

# Clément Wittmann viendra parler décroissance à Neuchâtel

«Pourquoi se rendre en Suisse alors que les présidentielles 2012 concernent seulement la France? Parce qu'il est bon de s'élargir les horizons», répond Clément Wittmann sur son site internet. Le candidat aux présidentielles françaises sera jeudi 1er décembre à 19h à la salle Unia, à Neuchâtel, pour exposer ses vues sur la décroissance.

«Ce sera très intéressant de rencontrer cet homme qui fait campagne avec humour», assure Mathieu Despont, 30 ans, membre fondateur du Réseau objection de croissance (ROC) de Neuchâtel. Parti en mai pour un tour de France un peu particulier, Clément Wittmann est en quête de 500 signatures de maires afin de pouvoir se présenter aux élections. Fin septembre, il en était à

80. Sur son site ([www.clementwittmann2012.fr](http://www.clementwittmann2012.fr)), il promet des vacances aux Maldives au 100e maire qui lui assurera une signature...

«Il fait du bien dans le paysage politique français, car il propose quelque chose de différent. Et avec son tour et sa récolte de signatures, il montre bien à quel point il est difficile d'aller à l'encontre des institutions», commente Mathieu Despont.

## Nager à contre-courant

Responsable de la venue de l'écologiste français, le ROC-Neuchâtel essaie lui aussi de promouvoir des idées de «simplicité volontaire et de frugalité heureuse». Fondé en 2009, ce réseau organise chaque année quelques cafés décroissance et autres conférences afin d'offrir une voix dif-



Vélo, cheval et escargot pour s'opposer à la croissance. SP

férente et une alternative au système basé sur la croissance économique. «Nous voulons ouvrir l'esprit des gens, montrer qu'il y a d'autres manières de faire, d'autres solutions que de toujours prôner une relance aveugle de la croissance en cas de crise», explique Mathieu Despont.

## Idées peu écoutées?

Quel accueil réservent les gens à un tel discours? «La décroissance est un mot qui fait peur. Ainsi, il y a une décroissance qui s'ignore, beaucoup de gens qui vivent volontairement de manière simple sans forcément dénoncer certaines aberrations», observe le jeune homme, qui n'a ni voiture ni télé.

«Même si le réseau n'a que quelques membres réguliers, je pense qu'il y a de l'intérêt. De plus en plus

de personnes ont de la peine à continuer dans un système qui leur convient de moins en moins. Nous, nous ne prétendons pas avoir toutes les solutions, nous essayons seulement de suggérer des pistes pour se distancer d'un système économique qui tourne sur lui-même et détruit les ressources planétaires.»

Pour Mathieu Despont, ce sont les travaux de Nicholas Georgescu-Roegen, économiste roumain, qui ont produit un déclic. «C'est lui qui a dit le premier qu'une croissance infinie dans un monde fini était illusoire.» **ND**

## INFO

**Conférence de Clément Wittmann**  
Jeudi 1er décembre à 19h dans la salle de conférence d'Unia (avenue de la gare 3), à Neuchâtel.